

- Culture - Loisirs

Charmes Spectacle : Dchèquématta à la rencontre des collégiens

Quatre comédiens se sont donné le défi, d'aborder, en saynètes remplies d'humour, un thème qui revient souvent dans notre actualité : l'immigration. C'est l'histoire du jeune Ciprian, 10 ans, qui avance dans son chemin vers l'intégration. Un regard d'enfant pour un spectacle destiné au jeune public.

Par **Vosges Matin** - 26 janv. 2022 à 19:23 - Temps de lecture : 2 min

| Vu 40 fois



La famille de Ciprian débarque dans un des bidonvilles de la banlieue parisienne, toujours dans l'espoir de trouver une terre d'accueil. Un spectacle raconté sous un regard d'enfant, destiné au jeune public.

La compagnie Rêve général ! d'Épinal, la CAE (communauté d'agglomération d'Épinal), le collège Maurice-Barrès de Charmes, ont présenté, un spectacle jeune public pour les enfants de 7 à 12 ans et leurs parents.

Dchèquématta est le premier volet du Projet Ursari, une trilogie théâtrale autour des thèmes de l'exil et de l'accueil, mis en scène par Marie Normand et interprété par les jeunes comédiens, Cécile Avecedo, Richard Pinto, Apolline Roy et Gaëtan Vettier.

La création de Dchèquématta est soutenue par le ministère de la Culture, la DRAC (direction régionale des affaires culturelles) Grand Est, et la Région Grand Est et a été d'abord présentée aux scolaires, du CE1 à la 5e.

C'est avec un rythme soutenu et un humour permanent que l'histoire de Ciprian, 10 ans, fils d'un montreur d'ours, nous est contée. De villes en villes, chassés de partout, les membres de cette famille nomade se battent pour survivre, jusqu'à ce qu'un jour, acculés, ils quittent leur pays et débarquent dans un bidonville de la banlieue parisienne.

« Là commence une autre forme de violence pour la famille de Ciprian, qui doit composer avec l'illégalité de leur situation, mais aussi avec la dette impossible à rembourser contractée avec les dangereux passeurs. Et un jour, par hasard, Ciprian découvre le jeu d'échecs, qui devient pour lui la porte d'entrée vers un avenir qui transformera son quotidien », explique passionnément Marie Normand.

Chaleureusement remerciée par le public, la compagnie Rêve général ! continue sa représentation à travers la France, la Suisse, la Belgique...

- [Culture - Loisirs](#)